

E

Editorial

Uso de celulares en las salas de clases

Tibiamente comienzan a aparecer a nivel internacional y nacional ciertas regulaciones sobre los móviles en las aulas.

Un estudio de la Universidad de los Andes señaló que al menos 7 de cada 10 adolescentes chilenos usan su celular regularmente en la sala de clases, y 6 de cada 10 admiten que ello afecta su rendimiento escolar. Según el INE, en 2022 había en Chile 33,5 millones de teléfonos móviles. Los niños reciben su primer teléfono en promedio a los 10 años de edad, aunque hay un porcentaje significativo (38%) que lo recibe entre los 7 y los 9 años.

El uso de celulares en los colegios es un largo debate. En el Congreso se discute un proyecto de ley que pretendía inicialmente prohibir su utilización en los colegios. La propuesta fue aprobada el 18 de junio en la Comisión de Educación de la Cámara Baja, pero se cambió la prohibición por la de “regular el uso adecuado de dispositivos digitales”.

Algunos legisladores han dicho que los dispositivos durante el proceso de aprendizaje de los menores generan distracción y falta de concentración. Mientras más temprano se inicia el uso de equipos móviles o de pantallas en niños, mayor es su dependencia, lo que complica aún más la labor de enseñanza de los profesores. A su vez, quienes defienden la regulación de su manejo apelan a que sirve como un elemento complementario en las aulas y solicitan que solamente se restrinja su utilización en algunos momentos. Pero donde se enfrentan las mayores complicaciones es en el comportamiento de los niños, que se han hecho dependientes de los móviles y de las tecnologías, lo que ha reducido sus tiempos de estudio, afectado la atención y concentración, y dificultado el aprendizaje. Bien lo saben los profesores, para quienes se ha transformado en una odisea tratar de que los niños y jóvenes se desconecten del móvil.

Mientras sigue esa discusión, el municipio de Las Condes fue más allá y dispuso que el uso de celulares u otros equipos tecnológicos en los establecimientos de la educación municipalizada están prohibidos a partir de julio. Es un tema de discusión mundial. En Francia, el gobierno prohibió el uso de teléfonos móviles en los colegios, incluso en los recreos, para combatir la llamada “demencia digital”.

No obstante, hay expertos que sostienen que se podría buscar la forma de promover el uso del celular con fines educativos, con algunas aplicaciones que podrían ser útiles en la sala de clases, en virtud de que se prevé que los menores se las arreglarán, de todas formas, para burlar las prohibiciones.